



## Gómez Urrutia firma en Perú convenio que crea el Frente Internacional Minero

- Por ahora, el FIM agrupa a sindicatos de ese país, México, Argentina y Canadá // Se propone que los trabajadores logren defender sus derechos, afirma el senador de Morena

### DE LA REDACCIÓN

Periódico La Jornada  
Miércoles 24 de enero de 2024, p. 13

Para acabar con los abusos e injusticias que por décadas han debido soportar los mineros de todo el continente americano, se requiere fortalecer la unidad y solidaridad entre los sindicatos del sector, **destacó el senador Napoleón Gómez Urrutia al firmar, en Lima, Perú, el convenio que crea el Frente Internacional Minero (FIM), un nuevo organismo que, de entrada, agrupa a organismos gremiales de México, Perú, Argentina y Canadá.**

Los sindicatos firmantes tienen en común que sus afiliados laboran para la trasnacional Newmont, una de las más grandes corporaciones en la extracción de oro del mundo, la que, como la mayoría de los grandes consorcios, "sólo busca ganancias mayores a costa del arduo trabajo y de la precarización laboral".

De ahí que, **recalcó el dirigente nacional del sindicato minero**, el objetivo del FIM es lograr que los trabajadores de las tres naciones y los que se vayan sumando dialoguen, colaboren e intercambien experiencias que les permitan defender sus derechos y reivindicar la importancia de su labor en el desarrollo y crecimiento del sector minero metalúrgico con respecto a esta corporación.

**El convenio que dio vida al FIM fue signado ayer en Lima por el senador Napoleón Gómez Urrutia, líder del sindicato minero; Ulices Martos Machuca, secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Compañía Minera Yanacocha, Sitracomy, de Perú; Germán Choves Armendáriz, director de política sindical de la Asociación Sindical del Personal Jerárquico, Profesional y Técnico de la Actividad Minera Argentina (Asijemin), y Myles Sullivan del Sindicato de United Steelworkers, en Canadá.**



Durante la reunión de ayer se exhibió una pancarta con el respaldo del FIM al paro de los trabajadores argentinos.

## El valor del trabajo

En su discurso, el senador del partido Morena insistió en que ese frente contribuirá a fortalecer la lucha obrera de norte a sur del continente americano, desde Canadá hasta Argentina, con miras a que las empresas minero metalúrgicas reconozcan el valor del trabajo de quienes en muchas ocasiones arriesgan su integridad y hasta su vida para realizar los trabajos que aumentan la riqueza de estos conglomerados trasnacionales.

**Durante el encuentro se destacó que Gómez Urrutia** se ha consolidado como un referente de lucha, ya que desde el exilio debió enfrentar una embestida contra el sindicato minero, que orquestó una de los más poderosos empresarios de esa industria, en complicidad con gobiernos de los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional.

A su regreso a México ha continuado con la lucha por la dignidad del gremio minero, por lo que “su visión, experiencias y fortalezas son cruciales para emprender este frente unido”.

<https://www.jornada.com.mx/2024/01/24/politica/013n2pol>